

Para el siguiente año nos espera más trabajo y estudio, particularmente en los proyectos de conservación de los libros, como son el Proyecto de la Biblioteca Magna y el SIBUAN. Pero con el apoyo siempre manifiesto y oportuno del Señor Rector, la ayuda necesaria de los Departamentos Centrales, los recursos económicos necesarios y el espíritu de colaboración y compromiso de los empleados de la Capilla Alfonso, podremos enfrentar con serenidad y confianza todos los retos que el futuro nos depara. Tenemos confianza en que, en materia bibliotecaria, la Universidad Autónoma de Nuevo León lo mejor está aún por venir.

Corrección

juegos de tarjetas	920
tarjetas	5508

MTR. PORFIRIO TAMEZ SOLÍS  
DIRECTOR

Este programa, que ha operado en forma de oficina por espacio de dos años, nos ha permitido mejorar notablemente nuestros niveles de conservación y corrección, en un ambiente de colaboración y apoyo mutuo. Al mantener un control riguroso y proceder a la organización bibliográfica con el consecuente beneficio al usuario. En este año logramos concluir la revisión de los Acervos de Historia, Geografía y Ricardo Covarrubias.

Exposiciones

Durante este año se adquirió un total de 1242 títulos de revistas especializadas, que representaron 828 fascículos. Aproximadamente el 47.5% del total, es decir, 590 títulos de revistas, fueron adquiridos por compra mediante una inversión de \$1512,000. El resto, o sea 652 títulos, se recibieron como donativo.

Por medio de esta Sección la Capilla Alfonso donó durante este año a diversas Dependencias de esta Universidad 2144 fascículos de revistas especializadas.

Conservación, restauración y microfilmación de materiales

Las tareas referentes a la conservación y restauración de materiales se llevaron a cabo de manera eficiente. En conservación, por ejemplo, se practicó una fumigación preventiva manual, así como una fumigación masiva correctiva en el verano de este año.

En lo que se refiere a las acciones de restauración se encuadraron 50 volúmenes, se engargolaron 17 y se reencuadernaron 1245.

DEPARTAMENTO DE SERVICIOS AL PÚBLICO

En este período las funciones asignadas a este Departamento se cumplieron amablemente. Se incrementaron y mejoraron los servicios a los usuarios; se ofrecieron préstamos en sala, a domicilio e interbibliotecarios. Se realizaron las tareas técnicas y de organización que nos permiten mejorar la calidad de nuestros servicios. Algunos registros nos muestran un aumento importante en el número de usuarios, tal fue el caso del "Servicio de Alquiler", que incrementó su demanda en aproximadamente 25%. Se atendió a usuarios universitarios y extraversitarios.

EVALUACION

No cabe duda que para la Capilla Alfonso este ha sido un año de intenso trabajo, pero también de grandes realizaciones y metas alcanzadas. Los obstáculos enfrentados no fueron, gracias a Dios, limitantes para afectar seriamente la operación o actividades de la Biblioteca.

# CENTRO DE INFORMACION DE HISTORIA REGIONAL

## HACIENDA SAN PEDRO

El edificio, expresión de la historia de Nuevo León, tiene que ser llenado diariamente con una actividad cultural, académica, de investigación y atención al público, para explicar y justificar a diario la custodia que la Universidad Autónoma de Nuevo León tiene del mismo.

Son múltiples las actividades de organización, planeación y ejecución diaria que para ello se realizan. En el edificio se le da uso y mantenimiento a los siguientes espacios:

- \* El auditorio para 200 personas "Capitán Alonso de León", donde además está instalada la exposición permanente sobre las Ferias de Nuevo León.
- \* La Sala de Escudos Municipales.
- \* La Sala de los Historiadores de Nuevo León.
- \* La Biblioteca "Capitán Alonso de León", que tiene un total de 4,647 títulos y 5,426 volúmenes, incrementándose en el último año en 491 títulos. Mención especial en el incremento a la biblioteca merece la constante colaboración de los compañeros investigadores Rodolfo de León Garza y Armando Leal Ríos, quienes se han convertido en los auspiciadores de la misma.
- \* La Sala de "Paisajes de Nuevo León", integrada por 110 fotografías sobre flora, fauna, palacios, plazas, templos, casas y rostros de nuestro Estado. Esta exposición será de carácter permanente y permitirá una identidad de imágenes sobre nuestros 51 municipios. Fue efectuada bajo la concepción de trabajo de historia regional que se realiza en esta Dependencia universitaria, y la labor fotográfica corresponde a la profesional de la cámara, Sra. Adriana García Fidalgo.
- \* En la Sala denominada "El Comedor de los hacendados" y cuarto anexo, está instalada la exposición de óleos del pintor Hermilo Cisneros.
- \* El pasado mes de enero se clausuró la exposición nacional "El maíz. Fundamento de la cultura popular mexicana", la cual tuvo un gran éxito. El trabajo de desmantelamiento y almacenaje de la misma nos llevó tres meses.
- \* En las oficinas del Centro de Información de Historia Regional se reorganizó la Sala de Seminarios, creándose un auditorio especial para eventos de este tipo.
- \* La Mapoteca "José P. Saldaña" incrementa su archivo bibliográfico con las publicaciones del I.N.E.G.I., de acuerdo al convenio que para ello tenemos.
- \* La Hemeroteca y el archivo de documentos históricos del C.I.H.R. han visto incrementados sus materiales y se encuentran debidamente organizados. Durante el mes de enero se realizó una ceremonia especial como homenaje al trabajo hemerográfico que durante 40 años realizó el compañero investigador Rodolfo de León Garza, poniéndosele al archivo hemerográfico el nombre de dicho investigador.
- \* Por acuerdo de la Rectoría de la UANL, esta Dependencia será depositaria del acervo bibliográfico y documental del desaparecido Centro de Estudios Humanísticos. En la actualidad nos encontramos adaptando los espacios para trasladar lo más pronto posible dichos materiales.
- \* La bodega de materiales y publicaciones del C.I.H.R. también se encuentra debidamente organizada bajo un inventario.

Hemos insistido ante todos los visitantes que la asistencia a las instalaciones de la Hacienda San Pedro deben ser visitas formalizadas, como actividades culturales, de aprendizaje y de trabajo específico de información.

El espacio de la Hacienda llama la atención de todos quienes la han visitado, razón por la cual las visitas se incrementan año con año. Actualmente el diario de visitas arroja para este período un total de 7,853 personas.

Durante el mes de enero se realizó la reunión de homenaje especial a los compañeros investigadores Gerardo Merla Rodríguez, Héctor Jaime Treviño Villarreal y Rogelio Velázquez de León, por sus 20 años de actividades en el campo de la Geografía de Nuevo León.

En el mes de marzo se realizó una sesión de trabajo especial con motivo del 20 aniversario del "Ateneo nuevoleonés de investigaciones geográficas".

En el mes de julio se llevó a cabo la reunión especial anual que la Sociedad Nuevoleonesa de Historia, Geografía y Estadística realiza anualmente en estas instalaciones.

En total se efectuaron 87 eventos especiales durante este período. Dichas reuniones han abarcado por lo regular sesiones de tres a cinco horas de trabajo. De ellas 8 han sido reuniones internas para evaluación de investigaciones, información o planeación de trabajos del CIHR; 14 han sido reuniones con grupos de maestros, tanto de la Universidad como del Sistema Estatal; 18 reuniones con grupos y asociaciones civiles y el resto de diverso carácter, tanto con invitados nacionales como extranjeros.

Participaciones y reconocimientos. Los investigadores del C.I.H.R. participan constantemente en distintas reuniones, foros, coloquios y seminarios a los que son invitados, según sean los temas de su especialidad.

El investigador Daniel Sifuentes Espinoza obtuvo el primer lugar en el concurso "Historia de los barrios", convocado por la Subsecretaría de Cultura del Gobierno del Estado de Nuevo León durante el mes de octubre pasado. En el mes de noviembre también obtuvo dicha premiación en torno a los ensayos de historia de la Revolución Mexicana, convocados por el Partido Revolucionario Institucional y por el Partido Acción Nacional.

En el mes de febrero el municipio de Zuazua, N.L., reconoció la labor especial en la cultura regional de los compañeros Carlos Leal Velazco y Celso Garza Guajardo.

En el mes de abril la Sociedad Tamaulipeca de Historia, Geografía y Estadística entregó la Medalla al Mérito Histórico "José Escandón" al Profr. Celso Garza Guajardo.

El 12 de mayo de 1993 el Gobierno del Estado de Nuevo León entregó también al Profr. Celso Garza Guajardo la Medalla al Mérito Cívico en el área de Historia, máxima distinción que otorga el Estado de Nuevo León.

El investigador Meynardo Vázquez Esquivel participó en los trabajos de Historia Regional, para los que anualmente convoca el Fondo Cultural Banamex.

Los compañeros Hortensia Camacho Cervantes, Daniel Sifuentes y Rodolfo de León Garza presentaron sus textos de investigación para ser publicados por el Fondo Editorial Nuevo León.

Durante el presente año, el Profr. Gerardo Merla Rodríguez fue asignado a la Secretaría Académica de la UANL para colaborar en el área de Geografía, con motivo de la reforma al plan de estudios de las Escuelas Preparatorias. De igual forma, el compañero Jesús Osorio Morales está asignado a los trabajos de organización del Museo de Historia del Colegio Civil.

En referencia a los trabajos de Investigación Histórica para los que anualmente convoca el H. Consejo Universitario, se presentaron los siguientes:

- "Cuencas hidrográficas en el Estado de Nuevo León. Antecedentes y perspectivas", de Gerardo Merla Rodríguez.

- "Reloj de sol. El horario de verano en Nuevo León", de Dinorah Zapata Vázquez y Daniel Sifuentes E.

- "Las decisiones gubernamentales en la consolidación de la frontera...", de Hortensia Camacho Cervantes.

Esta dirección está realizando la coordinación de la "Historia compartida de la U.A.N.L.", con motivo del 60 Aniversario. Dicha historia es una antología integrada con textos elaborados por cada una de las Escuelas y Facultades de la Universidad. El trabajo se encuentra en su fase final.

Las ediciones realizadas en este período son:

\* El boletín "Bitácora del CIHR", No. 16, el cual contiene un resumen de todas las actividades y proyectos realizados durante el año por esta Dependencia.

\* En el mes de abril se realizó en el Aula Magna la presentación del libro "Me decían Tanguma...", de Celso Garza Guajardo, con un festival artístico especial de homenaje a nuestra música regional.

\* Durante el mes de junio se realizó la presentación de "Reportaje a Reportajes de Alvarado", de Celso Garza Guajardo, en la Facultad de Ciencias de la Comunicación.

PATRONATO DE LA FIESTA DE LA CULTURA REGIONAL DE LA HACIENDA SAN PEDRO. Con el fin de garantizar la organización de esta actividad tan especial, y a petición de las autoridades municipales, se constituyó el día 14 de julio como del Patronato de la Fiesta Cultural de la Hacienda San Pedro.

PROYECTO DE REORGANIZACION DE LAS TAREAS DEL CENTRO DE INFORMACION DE HISTORIA REGIONAL-HACIENDA SAN PEDRO. Esta dirección ha presentado las primeras ideas -en base a la experiencia de los tres años de actividad en estas instalaciones y de todo lo que ha sido el trabajo del Centro de Información de Historia Regional de la U.A.N.L.- de un proyecto de reorganización de tareas, en base a dos ejes conductores:

- La utilización de los espacios de la Hacienda San Pedro como un patrimonio que ennoblece a la Universidad y sirve a la cultura popular de la identidad regional y

- La adecuación de los proyectos de investigación a expresiones cada vez más concretas de nuestra Historia Regional e identidad cultural a partir del espacio en que estamos funcionando. Esperamos pronto concluir totalmente la propuesta.

PROFR. CELSO GARZA GUAJARDO

DIRECTOR

LIC. ROBERTO SILVA CORPUS

DIRECTOR

## DIRECCION DE PRENSA

Para facilitar y efficientizar las labores de archivo y control informativo, se adquirió una computadora digital con su CPU digital (PC), que se suma a la Macintosh II con impresora Laser Writer IIsc con que ya se cuenta. Asimismo, para establecer una relación más rápida con los medios de comunicación y con distintas dependencias universitarias, se dotó al departamento con un fax Cannon.

Por ser indispensables para el mejor desempeño de la labor informativa, se adquirieron 3 flashes (2-Rokinon 2800 y 1-Vivitar), así como dos grabadoras-reporteras Sony.

Otra de las actividades iniciadas por el departamento fue la edición de la revista quincenal "Universidad". La revista busca proyectar el trabajo que desarrolla la Universidad y mejorar la comunicación interuniversitaria, distribuyéndose hacia otras instituciones de educación superior del País.

### SERVICIOS

La dirección dio servicio a todas las dependencias administrativas, Facultades, Escuelas y Preparatorias que lo solicitaron: asesorías, coberturas informativas de eventos, desplegados, ruedas de prensa, diseños, cartas de descuento, revelado e impresión de fotografías (color y blanco y negro), etc.

También, a través del sistema de computación, continuamos elaborando originales para impresión, diseño de carteles, logotipos, desplegados para periódicos y revistas, elaboración de gráficas, etc.

### PRESTATARIOS DE SERVICIO SOCIAL

Durante el lapso anual, 12 estudiantes efectuaron su servicio social, gracias al cual auxiliaron al Departamento en sus actividades básicas, a la vez que adquirieron los conocimientos prácticos en torno a su desarrollo profesional. Nueve alumnos de Comunicación apoyaron al área de Información y dos de FACPya a la de Contabilidad.

### BOLETIN INFORMATIVO

Proseguimos con nuestra labor de envío de boletines informativos a los distintos medios de comunicación, incluyendo los recesos vacacionales (diciembre y abril), arrojando esta medida un saldo favorable de proyección hacia las actividades que desarrollan las distintas dependencias universitarias. La aportación del Departamento en cuanto al envío de material informativo a los distintos medios impresos, es el siguiente:

EL NORTE publicó 658 informaciones positivas, de las cuales el Departamento intervino en 176 (26%); el PORVENIR publicó 632 notas, de las cuales 256 (40%) envió este departamento; el DIARIO 274 informaciones, en donde Prensa intervino en 129 (47%); y así sucesivamente: ABC 196 publicaciones, Prensa 144 (73%); TRIBUNA 314, Prensa 248 (78%); NACIONAL 445 informaciones, Prensa 254 (57%); RAZON 76 publicaciones, Prensa 60 (78%); EXTRA 27 notas, Prensa 6 (22%); METRO 22 publicaciones, Prensa 9 (40%); VANGUARDIA 96, Prensa 65 (67%); la MONEDA 8 notas informativas y Prensa 1 (25%).

Aunque el departamento cumplió con sus funciones básicas, necesitamos redoblar esfuerzos, ya que los tiempos actuales así lo exigen.

### CONCURSOS MUSICALES

EL FESTIVAL DE LA CANCION OCTUBRE 18 al 23 LA UNIVERSIDAD CAL

LIC. ROBERTO SILVA CORPUS

DIRECTOR